

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La traída de aguas

Mañana a las 10 de la misma se reunirán en el Ayuntamiento los señores que componen la ponencia encargada de redactar las bases para el Sindicato de Regantes del campo de Cartagena.

Sabemos que llevan muy adelantados sus trabajos y que muy pronto darán cuenta de ellos en otra gran asamblea que se verificará en uno de nuestros teatros.

Pudieramos decir, que es la nota del día este problema; entre los campesinos no se habla de otra cosa, mostrándose contentísimos ante la próxima y total solución del problema que apareció desde los primeros momentos algo nebuloso, pero que ya hoy gracias a la buena voluntad del Alcalde D. Alfonso Torres y Sres. que componen el Ayuntamiento actual la traída de aguas puede darse ya por hecho y en breve plazo de tiempo los campos de Cartagena hoy sedientos tendrán el agua necesaria para su cultivo.

En la reunión de mañana la ponencia tratará de cosas interesantes para el problema, toda vez que ya sobre el terreno han hecho el correspondiente estudio para la canalización que ha de efectuarse con gran rapidez por una importante compañía.

## De Sociedad

### NOTAS VARIAS

La casa «Maruja» de Madrid tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que en el Grand Hotel France et Paris, tiene a su disposición los últimos modelos en trajes, ropa blanca y sombreros para Sra. y niña, Solamente hasta el sábado.

Se admiten encargos de toda clase de trabajo.

—El próximo domingo, se verificará el matrimonial enlace de la bella y distinguida señorita del Estrecho de San Ginés Josefina García Perona con el concejal de este Ayuntamiento y regente de la Casa Garnero don Isidoro Sánchez Campillo.

Por adelantado enviamos a los futuros esposos nuestra enhorabuena deseándole toda clase de felicidades.

### LETRAS DE LUTO

En sus posesiones de Cuevas de Vera ha fallecido a la edad de 72 años don Martín González, padre de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don Martín González Campoy, a quien como a su distinguida familia acompañamos en su justo dolor.

—A consecuencia de las heridas que sufrió al ser atropellado por un auto en Murcia, ha fallecido en dicha ciudad nuestro querido amigo y colaborador el que fué redactor jefe de «La Verdad» y ejemplar sacerdote don Antonio González Cebrián, Beneficiario de esta S. I. C.

La muerte del querido compañero, ha producido gran sentimiento en toda la provincia donde era muy conocido y estimado por la afabilidad de su trato y su celo por la propaganda de la doctrina católica.

«EL ECO DE CARTAGENA» se asocia de todo corazón al dolor que en estos momentos pesa sobre los padres del llorado sacerdote que ha encontrado la muerte en circunstancias trágicas.

Descanse en paz.

—Esta tarde seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el entierro del empleado de esta estación de Teléfonos Interurbanos D. Eustaquillo Adrián Aranzale.

A su familia toda enviamos nuestro pésame más sentido.

## El homenaje a la Marina

Según las noticias que tenemos, en la presente semana se verificará el homenaje a la Marina, organizado por el Excmo. Ayuntamiento.

Tendrá lugar en la explanada del muelle de Alfonso XII, frente al monumento a los héroes de Cavite y Santiago, haciéndose extensivo a las clases subalternas de la Armada.

Amenizarán el acto las bandas de música militares y coincidiendo con él la distinguida señora del Alcalde D. Alfonso Torres hará entrega al comandante del destructor «Lazaga» del pergamino en el que figura el magnífico soneto de Miguel Pelayo, y que los periodistas locales le regalan.

## TEATRO CIRCO

Hemos de rendirnos a la evidencia de los hechos. El público perdió su afición a la literatura dramática, no quiere oír hablar y menos escuchar obras clásicas, nada pueden decirle autores esclarecidos de renombre universal, se obsesionó por la película y la película ha invadido el teatro.

«Una tragedia en la noche» es una película americana en la que los rútuos fueron reemplazados por la voz de los actores. Pero este era secundario; el éxito y el triunfo fué de la escenografía y fué justo y merecido.

No se puede pedir más en la combinación de trucos, telones, efectos de luz, etc., ni el aparato más perfecto de cinematografía podría proyectar mejor lo que tan aplaudidamente nos sirvió la Compañía Alcoriza.

El público correspondió a la intensa reclamación y sobre todo a sus gustos: allá el con ellos y pues lo paga es justo...»

G.

## Los conciertos de los viernes

Sabemos, por conducto particular que el Excmo. Sr. Capitán General del Departamento ha atendido el ruego que la prensa local toda le hiciera para que con la antelación debida para su publicación nos sean remitidos los programas de las piezas que ante su residencia ejecuta los viernes de 6-45 a 8-45 de la tarde la laureada banda de música de Infantería de Marina, habiendo ordenado que sean repartidos los jueves.

Enviamos nuestras más sinceras gracias a la primera autoridad del Departamento.

## Un hidroplano italiano

Segun noticias que tenemos, se espera en ésta la llegada de un hidro italiano que hace la travesía Génova-Buenos Aires.

Se dice que tocará en el aerodromo de Los Alcázares.

Ignoramos las personas que en él hacen viaje, pero es de notar el hecho de que al elevar vuelo fueron despedidos por personalidades italianas y el presidente del Consejo de Ministros señor Mussolini.

**Banco Hispano-Americano**  
CARTAGENA  
**Caja de Ahorros**  
Libretas con imposiciones al 3 % anual

DESDE MADRID

## Lo que se abomina

Cuando se habla del llamado «viejo régimen», más que en tono despectivo en el abominativo, no debe darse por aludido ninguno de los hombres que leal y honradamente se propusieron el mejor servicio de la Patria y de la Menarquía.

Los cuales hombres, con el caudal de experiencia de la escasa cosecha de bienes patrióticos y monárquicos conseguida, no obstante la honradez y lealtad con que la procuraron, serán los primeros en reconocer que aquello, llámese viejo régimen, corrupción de un sistema, formas y modos del desgobernado, está caído porque debió caer; sin que lo derribara en realidad, la violencia, sino el propio peso de sus culpas.

No es exacto que, del Rey abajo, fuesen aprobadas por todos, con la acción o con la omisión, los hechos, de aquel viejo régimen. Los retirados saltaron desde luego a su deber, pero no puede decirse que aprobaran nada; y en cuanto a los actuantes, las repetidas críticas de que el régimen fué objeto, así del lado conservador como del liberal—pues no podría señalarse un sólo aspecto de aquél, ni aun en el constitucional, en el que no se pidiese y propugnase su reforma—demuestran que, incluso quienes personalmente vivían el régimen, lo desaprobaban.

Naturalmente que no aludimos a una forma de Gobierno definida por los tratadistas de Derecho político, y tal y como se define amada por un número mayor o menor de españoles; hablamos de lo que estaba en la realidad y no en los libros; de lo que había venido a ser derivación y tergiversación de un sistema, que esterilizó los nobles esfuerzos de muchos, y fué causa del desmedro y corrupción de todo.

El ex-ministro señor Pérez Caballero, que con el suyo publicado en «El Imparcial» motiva este artículo, se vería y se desearía para explicar cómo siendo todos o casi todos los hombres de ese llamado viejo régimen, e indiscutiblemente los del lado liberal, a que pertenece el preopinante, partidarios entusiastas de un acuerdo francoespañol, para los asuntos marroquies, esa inteligencia no pudo realizarse sin embargo.

Estaría la causa donde quiera, del lado de allá o del lado de acá de los Pirineos; pero lo indiscutible es que ni el señor Pérez Caballero, ministro de Estado, ni su jefe, ni ninguno de los jefes de Gobierno y ministros de la significación de aquél que dirigieron la política internacional, lograron la «entente cordiale» que ansiosamente propugnaban, ni antes ni después de la guerra. Y advertimos que ni antes ni después de la guerra, para que no se apele al efugio de que la estorbaban o la impidieron las filias y las fobias desencadenadas por la tragedia bélica mundial.

¿Por qué no hemos de ser sinceros?

Las cosas habían llegado a tal estado en España en 1923, no por la voluntad, sino contra la voluntad de los directores de los partidos actuantes, que era punto menos que imposible el acuerdo en los asuntos de trascendencia, ni dentro ni fuera de los Gobiernos y de los partidos que se concertaban para formarlos.

En el problema de Marruecos, era notoria la discordia de los elementos conservadores, antes y después de la

## TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo

Precio fijo

### Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada.

Mantas lana para cama a precios de fábrica.

Laneria para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto.

Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trajes de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. G. b. n. «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

Conferencia de Pizarra, y es notorio asimismo que tampoco pudieron ponerse de acuerdo los liberales ni para la acción militar, ni para la acción política hispanomarroquí. Y de otros aspectos de la actuación partidista de entonces no hay para que hablar: aquello tenía ya todas las trazas de una Babel, en la que nadie se entendía, y a poder de tan triste espectáculo, los elementos revolucionarios y disgregantes cobraron tales bríos que en plena plaza pública se llegó a vitorear a Abd-el-Krim y a lanzar infames y vilísimos mueras contra España.

Y si eso había llegado a ser el viejo régimen ¿quién que honrada y lealmente se propusiera, dentro de él servir a España y a la Monarquía, se considerará herido, ni siquiera molesto, cuando es denostado?

Esto sin contar que quienes hablan o escriben contra el viejo régimen, no se refieren a una forma de gobierno, sino a una mala o pésima política. Y sobre el punto concreto de que tenemos la desgracia de padecer una política que por lo general era buena y que en muchos de sus aspectos era mala y pésima, están conformes todos los autores, incluso los que odian cordialmente al Directorio.

MIGUEL PENAFLOR.

## Quejas justas Para el Jefe de la Guardia Municipal

Numerosos transeuntes nos han aplicado que desde las columnas de nuestro diario pidamos se evite el abuso que constituye el interceptar numerosos individuos la acera en la puerta del café del Tranvía, pues es imposible el poder pasar por allí, teniendo el transeunte que caminar por medio de la calle expuesto a ser atropellado por cualquier vehículo.

En efecto, ese trozo de acera se pone imposible de andar, particularmente los miércoles por ser el día elegido por los marchantes y ganaderos para sus tratos.

La queja que hoy exponemos merece ser atendida por el Jefe de la Guardia Municipal, el cual debe ordenar a los urbanos que allí prestan servicio no permitan la formación de grupos en la acera.

## Información de Marina

Se pasaporta para Ceuta al capitán de navío don Francisco Javier de Enrile y García, nombrado comandante del crucero «Reina Victoria».

—Se concede el relevo para otra capital al portero de oficinas administrativa José García Hernández con el haber de 269'20 ptas. y al escribiente de Maestranza Manuel Peñalver Lacorte con el de 183'75 ptas.

## T. S. H.

Las emisiones «Radio-Barcelona» han cerrado fratos con la empresa del Gran Teatro del Liceo de dicha ciudad para poder retransmitir las óperas, conciertos y bailes rusos que se celebren durante las temporadas de invierno y primavera.

Aunque la suma ajustada se eleva a muchas docenas de miles de pesetas las emisiones Radio-Barcelona no ha perdonado sacrificio alguno para poder sumar a sus ya importantes programas el Gran Teatro del Liceo que ya se retransmitió la temporada pasada.

Entre los artistas que actuarán en el Gran Teatro, figuran los prestigiosos nombres de Flota, el divo tenor Tita Rufo, el inmenso barítono Sulliván Trantou el llamado tenor de la voz de oro, etcétera. Como mejores directores figurarán Paolantonio, Pollak, Alwin, Costes, Morstey y Sabater.

Por lo antedicho puede verse el interés que presentará en la temporada a los radioyentes, las emisiones Radio Barcelona, que casi diariamente podrán oír los divos del Gran Teatro de Liceo.

También dará la Radio-Barcelona durante el invierno una serie de «revistas» españolas, francesas e inglesas de música ligera y bailarines.

### Radio-Cartagena

Programa para mañana jueves día 5:

De 7 a 8

Una hora dedicada a los niños.

A las 8

Cotizaciones y noticias.

La Bejarana, pasodoble; Bohemio, fantasía; El prisionero, tango. Los diamantes de la Corona y Bailables, por el cuarteto de la Radio. Concierto vocal por la señorita Petra Fernández.

En los intermedios se radiarán varias composiciones.

El receptor de galena REVO tipo bebé es lo mejor que existe.

Sensibilidad, alcance, pureza. No requiere antena especial, pues funciona con un hilo de pocos metros.

PRECIO: 10 Ptas.

Salvador Más.—Madrid.—Fernández de los Ríos 34, y principales establecimientos.

## CANCION REAL de moda

Utano, alegre, altivo, enamorado, Rompiendo el aire pardo gilguerrillo, Sentóse en los pimpollos de una haya. Y con su pico de marfil nevado De su pecho verde y amarillo. La pluma concertó paliza y gaza. Y cantó con sus más tiernos acantos: Del chocolate que probó mi pico Es el «Supremo» el más selecto y fino. Pídale en buenos establecimientos.